



Nadia Calviño, durante su participación por videoconferencia en un acto, ayer en Girona. / QUIQUE GARCÍA (EFE)

## El Gobierno dará más tiempo para devolver los créditos ICO

CLARA BLANCHAR, Barcelona  
El Gobierno tiene previsto aprobar un aplazamiento de la devolución de los créditos avalados por el Instituto de Crédito Oficial (ICO), concedidos con la primera ola de la crisis del coronavirus para ayudar a las empresas y autónomos a disponer de

dinero en efectivo. La idea es, tras garantizar esta liquidez ante la caída de ingresos, evitar que empresas que son solventes se vean abocadas al cierre porque cuando termine la carencia de los préstamos, el próximo mes de marzo, la situación económica todavía no les permita devolverlos.

El Ejecutivo de Pedro Sánchez también prevé aprobar nuevas medidas de apoyo a los sectores del turismo y el comercio, en colaboración con las comunidades autónomas. Lo avanzó ayer la vicepresidenta económica, Nadia Calviño, durante el encuentro anual de economía que se celebró en S'Agaró (Girona) y en el que intervino telemáticamente.

La ministra enumeró las ayudas y medidas de apoyo a los sectores económicos que ha tomado el Gobierno desde la declaración del estado de alarma en marzo pasado y cómo las "ha ido adaptando a las necesidades y sectores: ERTE, líneas ICO...". "El plan de choque se destinó a garantizar la liquidez y en esta fase tenemos que mirar cuestiones de solvencia, que empresas solventes no tengan que cerrar, y estamos trabajando para que en el próximo Consejo de Ministros se adopten medidas como la modificación de los periodos de carencia o bonificaciones de los avales del ICO", dijo.

"El programa español de avales es el que mayor efectividad ha tenido sobre el PIB de todos los europeos", aseguró Calviño. La carencia inicial de estos préstamos fue de 12 meses y el importe total avalado ascendió a casi 82.000 millones en cerca de 900.000 operaciones. La inmensa mayoría de estos préstamos se han firmado con pequeñas y medianas empresas o autónomos y han permitido movilizar financiación por más de 107.600 millones de euros.

Calviño defendió la actuación en materia económica del Ejecutivo: "A corto plazo, ante la emergencia derivada de la crisis del coronavirus, pero sin perder el medio plazo, sin perder de vista las luces largas".

### Meses muy duros

La ministra señaló también la oportunidad que representan los 140.000 millones de euros de fondos europeos del plan de recuperación y destacó la inversión prevista en los Presupuestos Generales del Estado, que esta semana han pasado el primer trámite en el Congreso. Calviño argumentó que la eco-

nomía española "necesita certezas en este momento de incertidumbre". Además, destacó la vocación de diálogo del Gobierno, y para ello puso el ejemplo del "histórico acuerdo sobre el pacto de Toledo". Y apeló también a la fortaleza que ha demostrado tener España. "Quedan meses muy duros por delante, pero no debemos dudar de las fortalezas, infraestructuras, talento, pymes, una sociedad que da muestras de madurez: activos que son la base para asentar la recuperación".

La responsable de Economía recordó que los indicadores del tercer trimestre (crecimiento, empleo y afiliación a la seguridad social) han sido positivos.

Sobre los fondos europeos, Calviño ve en ellos una "oportunidad única" para promover un paquete de reformas ambicioso con el que financiar diez políticas tractoras de recuperación, y valoró el mensaje de solidaridad que la Unión Europea ha lanzado con este programa.

En su opinión, "España es el país probablemente más avanzado en el plan de recuperación" a partir de fondos europeos. En este sentido, adelantó que el Gobierno trabaja con las comunidades autónomas y el sector privado para diseñar el plan de recuperación, al tiempo que negocia con Bruselas sobre su regulación. Lo que venga de esos fondos "hay que gastarlo todo y gastarlo bien" para que la deuda pública no sea un lastre para las siguientes generaciones.

### "Salvar la campaña navideña"

La secretaria de Estado de Economía, Xiana Méndez, aseguró, en el mismo encuentro en el que intervino la ministra Calviño, que el Gobierno prevé impulsar medidas económicas para sectores afectados por la pandemia, como pymes y autónomos, con el objetivo de "salvar la campaña navideña en la medida de lo posible". Méndez se refirió a actuaciones "dirigidas al control de costes fijos" para "mitigar la destrucción de empresas y empleo".